

青中だより



平成28年12月1日発行
港区立青山中学校
〒107-0061



港区北青山一丁目1番9号
電話 03-3404-7522

季節はめぐる 秋から冬へ

校長 福井 正仁

明治神宮外苑のいちょう並木の色付きもピークを迎え、連日、日本全国、海外からも多くの観光客が訪れています。本校も外苑の一角に位置し、このすばらしい環境で学べることを大変ありがたく思います。いちょう並木は、明治41(1908)年から育成が始まったので、100年以上にわたって人々の心を和ませてくれていることとなります。並木は、300m続き、9m間隔で4列、146本が植えられているとのこと。木の高さは青山通り側が高く、円周道路の方に向かって少しずつ低くなっています。遠近法の手法を用い、聖徳記念絵画館が並木の先に美しく見えるように設計されています。12月1日(木)に3組生徒が並木を散策し、絵画館を見学します。また、18日(日)は、青山地区委員会主催の青山みんなで走ろう会があり、毎年本校生徒も多数参加しています。

これから寒さも増し、冬を迎えます。厳しい寒さの季節であればこそ、「さわやかな挨拶が飛び交う温かい学校」を意識して生活したいと思います。12月に入り、5日(月)からの1週間、生徒、保護者、教員による三者面談を行い、日頃の学習や生活の状況を確認し、これからの生活や進路について相談します。3年生は、いよいよ進路を決定する時期となりました。全校生徒168人の一人一人が、目標に向かって、充実した日々を送れるよう、学校を挙げて支援していきたいと考えます。

11月を振り返ります。1日(火)、1年生と3組生徒が都立青山特別支援学校に行き、中学部生徒と交流しました。パラリンピックの種目の「ボッチャ」などを一緒に行い、温かい交流ができました。交流の前に、青山特別支援学校の先生にお出でいただき、障害の理解についての授業を実施していただいた結果、各自が目的意識をもって積極的に交流することができました。

5日(土)1・2年生が、校内防災学習として、赤坂消防署、港区赤坂地区総合支所の支援により、マンホール・トイレの設置等避難所を設営する訓練、消火訓練、応急手当の実習等を行い、非常時に備え、中学生としてどのように行動すべきかについて学習を深めました。3年生は29年3月に普通救命講習を受講します。6日(日)は港区総合防災訓練が本校で開催され、生徒も町会・自治会の一員として訓練に参加しました。8日(火)～10日(木)の3日間、2年生の職場体験を26事業所に受け入れていただいて実施しました。

9日(水)港区立中学校英語発表会が赤坂区民ホールで開催され、本校は3年生2名がスピーチの発表をしました。うち一般枠の生徒のスピーチは、練習を重ねた成果が実り、区で3位となり、また、受賞対象外の英語経験枠の生徒も、自らの海外での経験を踏まえたすばらしい発表をしました。

29日(火)午後、PTA広報・成人教育委員会の皆様に時間をかけて企画・準備をいただき、全校生徒と保護者の希望者を対象に二胡演奏会を開催していただきました。世界的に活躍されている二胡奏者のウェイウェイ・ウーさんとピアニストの森丘ヒロキさんをお招きし、二胡の響きに心が洗われるひとときでした。同じ29日(火)東京都内の50の区市等の中学校2年生で編制されるチームが競い合う「第8回中学生『東京駅伝』大会」の港区チームの結団式が開催されました。本校からも女子2名が候補選手に選出され、区内公・私立中学校の男女約40名が、青山中学校に集まり、本番まで10回の全体練習を行います。大会は、29年2月5日(日)、味の素スタジアムで開催されます。

12月の学校公開は3日(土)で、1年生は、美術館連携授業で、東京ミッドタウンの21_21 DESIGN SIGHTを訪問して学習します。13日(火)は2年生が都立日比谷高校に出かけ、体験授業を受けます。15日(木)は3年生が青南幼稚園に出かけ、家庭科の授業として保育実習をさせていただきます。16日(金)は1年生の都立青山高校体験授業です。皆様の引き続きのご支援をよろしくお願い申し上げます。

青山特別支援学校交流会〔11月1日(火)〕



自己紹介



ポッチャ



校内防災学習〔11月5日(土)〕



応急手当



煙ハウス体験

職場体験学習〔11月8日(火)～10日(木)〕

26箇所の事業所のご協力で、3日間、仕事を体験させていただきました。体験したことは新聞形式にまとめて、後日発表する予定です。



運輸会社



保育園



ニュース配信会社



アパレル会社



コンビニ

二胡演奏会〔11月29日(火)〕

二胡演奏者として有名なウェイウェイ・ウーさんをお招きしました。最初は、ウェイさんの迫力に圧倒されてか、生徒達は緊張して黙って聞き入るだけでした。しかし、ジブリ映画やテレビ番組の主題曲など生徒がよく知っている曲が演奏されると生徒たちはみるみるリラックスしてきました。青山中の校歌を演奏してくださいましたときは、生徒と一緒に歌う場面も見られました。後半はウェイさんの呼びかけで会場の全員が立ち上がり、手を振りながら大変盛り上がった演奏会になりました。



演奏するウェイさん



伴奏の森丘さん

<生徒の感想文より> (一部抜粋)

とても素晴らしい演奏でした。音楽には特別な力があると思いました。(3年男子)

たった2オクターブで多彩な音色を出していたところや、奥行きのある一音一音にとっても感動することができました。(3年女子)

古代と現代へ繋がるものを感じました。ココロに大きな響きをもたらす音色が昔からあり、今もあるということを見ると、深い感銘を受けました。(2年女子)

伝統的な楽器と現代の音楽を組み合わせた素敵な演奏を聴くことができ、とても楽しかった。国や時代を超えて楽しむことができる音楽のすごさを、改めて実感することができた。(3年女子)

音色がきれいで、今まで体験したことのないものを感じることができました。中国の曲じゃなくても、華やかな中国の風景を思い浮かべました。(1年男子)

二胡は初めて見ましたが、想像よりも小さくて、ヴァイオリンに似た感じでびっくりしました。(1年女子)

<12月の主な予定>

- 3日(土) 土曜授業日 1年美術館見学
- 5日(月) 朝礼なし
三者面談⑥(～9日(金)まで)
港区子どもサミット
- 6日(火) 3年音楽鑑賞教室
- 12日(月) 全校朝礼 避難訓練
- 13日(火) 2年都立日比谷高校体験授業
- 15日(木) 3年保育実習 私立高校入試相談⑥
- 16日(金) 1年都立青山高校体験授業

- 19日(月) 生徒朝礼 安全指導日
- 20日(火) 専門委員会 中央委員会
- 21日(水) 大掃除
- 22日(木) 終業式
- 26日(月) 冬季休業日⑥
学力アップ冬期講座⑥(～28日(水))

☆スクールカウンセラー出勤日 ○大澤SC…6日(火)、13(火)、20(火) ○野中SC…1日(木)、15日(木)

※個人情報保護のため、学校で配布したものと一部異なる場合があります。ご了承ください。

「青中便り」バックナンバーは本校のホームページ(<http://aoyama-js.minato-ky.ed.jp/>)でもご覧いただけます。

